
 

REDE EQUIDADE  
(Acordo de Cooperação Técnica nº 2021/0235)  

8ª Reunião do Comitê Coordenador da Rede Equidade  

2022 

 

Data:14/09/2022 (quarta-feira) 

Horário:15h até as 16h30min 

Local/ferramenta: Videoconferência Plataforma Microsoft Teams 

1. PAUTA 

Nº Descrição 

1 Atualização dos GTs sobre o andamento da execução do Plano de Ação 

2 Eleição do órgão suplente da Coordenadoria-Geral 

3 Informes gerais 

2. PARTICIPANTES 

Nº Nome Instituição 

1 
Maria Terezinha Nunes, Antonia Ladyjane 

Silva, Lui Oliveira, e Mariana Xavier  

Senado Federal/ SF 

2 Clarissa Tolentino  Câmara dos Deputados/ CD 

3 
Andrea Sander e Nathalia Winkelmann 

Roitberg 

Companhia de Pesquisa e Recursos 

Minerais/ CPRM 

4 
Andreia Sampaio Conselho Nacional do Ministério Público/ 

CNMP 

5 Márcia Alves de Figueiredo Ministério de Minas e Energia/ MME 

6 Ketlin Scartezini Superior Tribunal de Justiça/ STJ 

7 Marcela Timóteo Tribunal de Contas da União/ TCU 

 8 Andreia Siqueira 
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos 

Territórios/ TJDFT 

1. ASSUNTOS TRATADOS 

Aos quatorze dias do mês de setembro do ano de 2022, às 15 horas, teve início a oitava reunião virtual 

do Comitê Coordenador da Rede Equidade, contando com as presenças acima nominadas. A reunião foi 

coordenada pela representante titular do Senado Federal na Rede Equidade, Maria Terezinha Nunes, a 

qual saudou as presentes, leu a pauta e deu início à reunião. Item 1. Atualização dos GTs sobre o 

andamento da execução do Plano de Ação. Inicialmente, a coordenadora informou que Fabiana, 

representante do CNJ, justificou sua ausência, que, não obstante ser a oitava reunião geral do Comitê 

Coordenador, é importante o registro de que as/os representantes trabalharam intensamente em reuniões 

setoriais na construção do Regulamento e Plano de Ação e, mais recentemente, nos Grupos de Trabalho 

responsáveis pela execução do Plano de Ação. Em seguida, esclareceu que foram definidos três grupos 

para a execução do Plano de Ação da Rede cujas coordenações dos GTs ficou da seguinte forma: GT 1 

– Andreia Oliveira, GT 2 - Gestão Compartilhada e GT 3 – Ainda não há coordenador(a). Andreia 

Siqueira, coordenadora do GT1, informou que para a execução das ações “Metodologia” e “Calendário 

da Diversidade”, o grupo contou com pelo menos uma reunião semanal de duração de uma hora e que 

vem priorizando a pesquisa de modelos já existentes voltados à inclusão da diversidade, tais como 

Instituto Ethos (voltado à gênero e raça), do Programa Nacional das Mulheres (Governo Federal), do 

PNUD, da B3 e da GRI. Nesse primeiro momento, o grupo esteve avaliando o que cada um desses 



 

modelos tem de relevante para que seja montado aquele que será utilizado pela Rede, levando em 

consideração alguns parâmetros da modelagem como simplicidade, abrangência e exequibilidade. Em 

sua avaliação, o grupo vem caminhando bem com a tarefa que lhe foi atribuída. A coordenadora 

questionou sobre o “calendário da diversidade”, considerando que a elaboração da página da Rede está 

em produção e será necessária definição do formato para a continuidade desse trabalho. Andreia Siqueira 

informou que o tema está na pauta do grupo para as próximas reuniões e que assim que tiver algo 

definido repassará para a coordenação. Passada a palavra para o Grupo 2, todas as integrantes se 

manifestaram quanto ao seminário de Direitos Humanos, previsto para ocorrer ainda este ano, 

provavelmente em 12/12/2022. A coordenadora, na condição de integrante do G2, informou que a 

primeira reunião do grupo foi bastante produtiva, que já conseguiram elencar todas as diretrizes 

essenciais para a montagem do seminário; para agilizar a comunicação do grupo, foi criado um canal no 

WhatsApp onde foram postadas muitas indicações de palestrantes e sugestões, mas faltando ainda uma 

compilação. Em linhas gerais, foram repassadas algumas definições preliminares acerca do seminário: 

data de realização: 12/12, em referência ao Dia Internacional dos Direitos Humanos; título a definir; 

uma mesa inicial de abertura (com autoridades) e uma palestra; mesa de discussão com a presença de 

dois/duas palestrantes e um/uma moderador(a), lembrando que temos metas a cumprir nas mesas de 

discussão na questão de representatividade de gênero e racial; duas mesas de discussão no período da 

tarde, uma seguida da outra; formato: híbrido - presencial e virtual; local a confirmar, aguardando 

confirmação se será possível no STJ; primeira mesa de discussão: Pacto Global e ONU Mulheres no 

Brasil; segunda mesa de discussão (período vespertino): Boas práticas da Rede – apenas dois órgãos, 

sendo esse item amplamente debatido pelos/as presentes;  em seguida, a terceira mesa de discussão com 

representantes da atividade privada. Ketlin ressaltou a importância de serem trazidos “cases” na mesa 

de boas práticas. Foram sugeridos diversos nomes para composição das mesas do seminário, os quais 

serão objeto de pesquisa e, posteriormente, submetidos novamente ao grupo G2, incumbido da 

organização. Para consolidação das sugestões, a coordenadora propôs, e foi aceita pelo G2, uma reunião 

setorial para consolidação, no dia seguinte, 15/09/2022, as 17h. Ao final, Marcela informou sobre a ação 

de mapeamento, afeta também ao G2; informou que teve uma reunião na parte da manhã desse mesmo 

dia com a representante da Camara, Clarissa Tolentino, com o intuito de esboçar o 

formulário/questionário para realização do mapeamento. Quanto ao Grupo de Trabalho G3, Maria 

Terezinha informou que ainda não foi definido quem ficará a cargo da coordenação. Dando 

continuidade, a coordenadora informou que o Plano de Comunicação e o Regulamento em breve serão 

publicados e que as ferramentas de comunicação, previstas no Plano, aos poucos estão sendo utilizadas 

e criadas, a exemplo da página da Rede. As demais ações afetas ao GT-3 necessitam de encaminhamento 

e para isso, Maria Terezinha propôs uma reunião do grupo na semana seguinte. Andreia Siqueira 

questionou sobre a oferta de vagas, como vai acontecer e se foi acordado algum fluxo; Andreia Sampaio 

compartilhou experiência de seu órgão no campo da educação; respondendo a questão da Andreia, a 

coordenadora informou que até o momento ainda não foi nada definido e que essas questões serão objeto 

de discussão na próxima reunião. Item 2. Eleição do órgão suplente da Coordenadoria-Geral. A 

coordenadora Maria Terezinha informou que recebeu com alegria a candidatura do TCU, por meio de 

Marcela Timóteo, para ser órgão suplente da Coordenadoria-Geral da Rede Equidade e abriu espaço 

para novas candidaturas; não havendo manifestação, passou-se a votação e foi aprovada a indicação do 

Tribunal de Contas da União para órgão suplente. Assim, passam a responder pela Coordenadoria-Geral 

da Rede Equidade o Senado Federal, como titular, e o Tribunal de Contas da União, como suplente. 

Item 3. Informes gerais. Parceria na campanha do Outubro Rosa do Instituto Avon. A coordenadora 

informou que os materiais da campanha do Outubro Rosa produzidos pelo Instituto Avon chegaram, 

com espaço para a logo e sugestão de texto, por email, via link do google drive, e que providenciará a 

inclusão da logo e repassará para as/os representantes dos partícipes para análise e decisão sobre a 



 

divulgação interna. Após agradecimentos à participação de todas/os e nada mais havendo a tratar, a 

reunião foi encerrada. Ata redigida por Mariana Veloso e Maria Terezinha Nunes, ambas do Senado 

Federal, e enviada por e-mail para validação eletrônica das/os presentes.  

 

 
 


